

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Dña. Sofía ACEDO REYES, Dña. Cristina TENIENTE SÁNCHEZ, D. José Ignacio ROMANÍ CANTERA, Dña. Alma ALFONSO SILVESTRE, Dña. Belén HOYO JULIÁ, Dña. Irene GARRIDO VALENZUELA, Dña. María Isabel PRIETO SERRANO, D. Rafael Benigno BELMONTE GÓMEZ, D. Cristóbal GARRE MURCIA, Dña. Isabel Gema PÉREZ RECUERDA, Dña. Maribel SÁNCHEZ TORREGROSA, D. Asier ANTONA GÓMEZ, D. Ángel IBÁÑEZ HERNANDO, Dña. Ana Belén VÁZQUEZ BLANCO y D. Javier CELAYA BREY, Diputados pertenecientes al Grupo Parlamentario Popular en el Congreso, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y ss. del Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente **pregunta al Gobierno, de la que desean obtener respuesta por escrito.**

Un total de 19.887 migrantes han entrado de forma irregular a España en lo que va de año 2024. Son 13.029 personas más (es decir, un 190%) que en el mismo periodo del año 2023 (6.858), según el último balance del Ministerio del Interior a fecha de 2 de mayo. Del número total de personas que han llegado de manera irregular a España desde enero hasta el 2 de mayo de 2024, 15.982 lo han hecho a través de las Islas Canarias por vía marítima, lo que supone un 369,9% más (12.581) que en el mismo periodo del año pasado.

En concreto, del 1 de enero al 2 de mayo, llegaron por vía marítima a España 18.930 migrantes, una cifra que supone un 189,1% más que durante el mismo periodo de 2023 (6.547). Concretamente, este gran número de migrantes han logrado alcanzar las costas españolas a través de 454 embarcaciones, pues han contado con 107 embarcaciones más que el año anterior (347).

Además, también han aumentado las llegadas por vía terrestre en las ciudades autónomas de Ceuta y Melilla, con un total de 957 personas, una cifra que implica un incremento de un 207,7% más en comparación con las mismas fechas del año pasado, cuando entraron en ambas ciudades autónomas un total de 311 personas de forma irregular.

Ante unas cifras alarmantes que colapsan los servicios e instalaciones de acogida de migrantes y que, a su vez, provocan un número de víctimas mortales cada vez mayor cerca de las costas españolas;

- ¿Qué valoración hace el Gobierno sobre el último balance del Ministerio del Interior sobre los datos acumulados de inmigración irregular en los primeros cuatro meses de 2024?
- ¿Considera el Gobierno que los acuerdos bilaterales de cooperación en materia migratoria con países terceros están siendo efectivos?
- ¿Cuáles son las causas que identifica el Gobierno para que las cifras de llegadas irregulares de migrantes, lejos de disminuir, aumentan todos los meses en España?
- ¿Tiene pensado el Gobierno incrementar los medios materiales, técnicos y humanos para garantizar la vigilancia y el control efectivo de las costas españolas?
- ¿Plantea el Gobierno realizar cambios en su política migratoria con el fin de atajar la crisis migratoria que vive España?

Madrid, 5 de junio de 2024

Fdo:

LOS DIPUTADOS

Vº Bº *Martín*
LA SECRETARIA GENERAL